

Association pour la Recherche sur
l'Occupation et la Résistance en Morvan
(A.R.O.R.M.)

Musée de la Résistance en Morvan

Programme des animations

Été 2013



Le Morvan, terre de résistances

Maison du Parc
58 230 SAINT-BRISSON
Tél : 03 86 78 72 99
museeresistance.morvan@orange.fr
www.museeresistancemorvan.fr

Le Musée de la Résistance en Morvan

Situé au sein de la Maison du Parc Naturel Régional du Morvan, le musée permet de découvrir le rôle et l'importance de la Résistance dans cette région durant la Seconde Guerre mondiale. Zone privilégiée pour l'installation des maquis, le Morvan a été un territoire refuge pour tous ceux qui cherchaient à fuir la répression et qui voulaient continuer la lutte.

Le musée, géré par l'Association pour la Recherche sur l'Occupation et la Résistance en Morvan (ARORM) est l'œuvre d'historiens et d'acteurs de l'époque. Il évoque la Résistance morvandelle et ses actions à travers trois salles, l'Occupation, la Résistance, la Libération et la Mémoire. De nombreux documents, archives, photographies et matériels de guerre illustrent la visite.



Ouverture du 6 avril 2013 au 11 novembre 2013 et le reste de l'année sur réservation pour les groupes

Mai à septembre : 10-13h et 14-18h, fermé le mardi (toute la journée) et samedi matin

Juillet-Août : 10-13h et 14-18h, ouvert tous les jours

Avril, octobre, novembre : 10-13h et 14-17h, fermé le mardi (toute la journée) et samedi matin

Tarifs : Plein tarif : 4 € / Tarif réduit : 2,50 €

Audioguides en français, anglais et néerlandais : 1 € par appareil

Visite guidée en français, sur réservation toute l'année

Label Tourisme et Handicap
Partenaire de la Clé des Musées

Dans le même bâtiment se trouve la Maison des Hommes et des Paysages.

30^{ème} ANNIVERSAIRE DU MUSÉE DE LA RÉSISTANCE

Le 26 juin 1983, le président de la République François Mitterrand inaugurerait le Musée de la Résistance en Morvan. Depuis, plus de 200 000 personnes ont visité le musée.

Si les derniers acteurs et témoins de la période ont presque tous disparu, l'association (ARORM) qui gère le musée depuis sa création, poursuit son travail d'animation et de valorisation de cette histoire auprès de tous les publics.

Pour cet anniversaire, en partenariat avec l'agence du Parc naturel régional du Morvan et l'Office national des Anciens combattants de la Nièvre, l'ARORM vous propose un spectacle inédit de la compagnie Métalvoix (basée à Corbigny) dans un lieu chargé d'histoire et de mémoire : dans les bois du maquis Bernard à Ouroux-en-Morvan, samedi 22 juin 2013.

Laissez vous guider !

Samedi 22 juin 2013 après-midi

R = U / i

**un spectacle de la compagnie Métalvoix
dans les bois du maquis Bernard
à Ouroux-en-Morvan (58) - Coeuzon**

$$R = U / i$$

A prononcer : « R est égale à U sur i »

$R = U / i$ est une formule électrique qui nous éclaire sur la notion de résistance. Elle dit ceci : la résistance d'un élément (R) est égale à sa tension (U) que l'on divise par son intensité (i).

Une formule électrique utilisée comme moyen pour tenter de mettre en lumière ce qui reste souvent dans l'ombre : les petites résistances humaines.

Une formule électrique associée à trois mots qui vont porter trois intentions : intensité, tension et résistance.

$R = U / i$ n'est pas un spectacle sur la résistance de la deuxième guerre mondiale ni sur un autre fait précis non plus. Cependant certains moments historiques comme ceux vécus dans les maquis organisés pendant la seconde guerre mondiale seront inévitablement des sources d'inspiration pour la création de ce spectacle.

$R = U / i$ n'est pas un spectacle historique, il est une évocation de l'esprit de résistance en général.

Chacun des trois mots composant la formule électrique $R = U / i$, est associé à un champ artistique :

- la tension pour le corps
- l'intensité pour le rythme musical
- la résistance par la construction d'un refuge

Durant le spectacle proposé sur le site du maquis Bernard, nous verrons quatre personnages se débattre, tenter de s'organiser et finir par faire cause commune contre une hégémonie qui ne sera pas citée. Ainsi nous laisserons le soin à chacun d'entre nous de choisir la sienne.

Nous avançons dans cette création avec beaucoup de croyance mais aussi beaucoup d'incertitude, deux sentiments indispensables à l'esprit de résistance.

A suivre ...



Corbigny, le 18 février 2013

EXPOSITIONS TEMPORAIRES

« Les étrangers dans la Résistance », une exposition réalisée par l'ARORM
« Les femmes dans la Résistance », une exposition réalisée par l'ARORM
du **26 avril au 12 mai, au Grenier à Sel, à AVALLON (89200)**

**Exposition temporaire présentée au musée de la
Résistance en Morvan du 11 juillet au 11 novembre 2013 :**

« Il y a 70 ans Stalingrad : un tournant dans la guerre »



Evènement majeur du XXème siècle et de l'histoire de la Seconde Guerre mondiale, la bataille de Stalingrad qui s'est déroulée de l'automne 1942 au début de l'année 1943, a marqué durablement les esprits. 1943 consacre non seulement l'unification de la Résistance en France sous l'égide de Jean Moulin et la naissance du Conseil National de la Résistance. Mais, il s'agit aussi avec la bataille de Stalingrad de la première grande défaite allemande depuis 1939, marquant ainsi la fin du mythe de l'invincibilité allemande.

Cette exposition a pour but, non seulement de retracer la bataille et ses atrocités, mais aussi de mesurer les effets induits de la défaite allemande qui participe au tournant de la Seconde Guerre mondiale. L'espoir renaît au sein des forces qui résistent à la domination nazie. Les Alliés peuvent également attaquer les puissances de l'Axe sur plusieurs fronts à l'échelle mondiale. Enfin, un travail sur la mémoire est abordé au sein de l'exposition puisque la ville de Dijon, capitale de la Bourgogne, est jumelée avec

Stalingrad, devenue Volgograd.

Cette exposition a été réalisée grâce au travail mené en partenariat entre le Centre Georges Chevrier de l'Université de Bourgogne, l'Association [Bourgogne-Eurcasie](#), l'[ARORM](#) (qui gère le musée de la Résistance de Saint-Brisson) et la Maison des Sciences de l'Homme de Dijon. L'exposition bénéficie de nombreux documents du musée Panorama de la Bataille, de la mairie de Volgograd, des fonds de l'ARORM et de documents des Archives municipales de Dijon.

VISITES GUIDÉES DU MUSÉE

LES MARDIS DE JUILLET à 16h

Visite guidée du Musée de la Résistance, par Aurore Callewaert, attachée de conservation du musée

Tarif entrée + visite : 6,50€/adulte ; 4,50€/enfant (8-15 ans) ; gratuit pour les moins de 8 ans.



LE JEUDI, C'EST MAQUIS !

Partez à la découverte de la Résistance en Morvan !

Jeudis 18 et 25 juillet et jeudi 1^{er} août 2013

Journée proposée par l'Association pour la Recherche sur l'Occupation et la
Résistance en Morvan (ARORM) - Musée de la Résistance en Morvan

Animée par Aurore Callewaert, historienne, attachée de conservation du musée

PROGRAMME

- 10h30 : Visite guidée du Musée de la Résistance en Morvan à *la Maison du Parc à St-Brisson*
- 12h : Déjeuner sorti du sac à la chapelle St-Pierre, lieu de refuge du maquis Vauban, *au bord de lac de St-Agnan*
- 13h30 : Projection du film de témoignages *Dun-les-Places, mémoire d'un village blessé*, à Dun-les-Places et visite du village.
- 15h30 : Visite du cimetière franco-britannique du maquis Bernard, *dans les bois de Coeuzon, à Ouroux-en-Morvan*
- 17h : fin de la journée

Prévoir son pique-nique, de bonnes chaussures pour la sortie de l'après-midi
et un habit de pluie si nécessaire.

Déplacement par son véhicule personnel (40 kms environ)



**Tarif : 20€/personne (à partir de 15 ans)
10€/enfant (9-14 ans)**

Renseignements auprès du Musée de la Résistance

Maison du Parc 58 230 SAINT-BRISSON Tél : 03 86 78 72 99

museeresistance.morvan@orange.fr

www.museeresistancemorvan.fr

Animation possible pour les groupes, sur réservation toute l'année